

## crónica

*Creación de un Instituto de Relaciones Humanas**Cursos y seminarios en Escuela de Salubridad*

Esta Escuela ha iniciado este año un nuevo curso, el de técnicos de seguridad industrial, con lo cual funcionarán nueve cursos con un total de 140 alumnos, de los cuales la mitad viene de diferentes países latinoamericanos.

En enero pasado se efectuó un seminario de profesores, en el que se hizo un análisis de las ventajas y deficiencias de la enseñanza en la Escuela, con vistas a un mejoramiento general de los niveles.

Se ha continuado recibiendo ayuda de instituciones, como la Organización Mundial de la Salud, la Oficina Sanitaria Panamericana, la Fundación Kellog y otras. Con esta cooperación, el personal docente ha podido perfeccionar sus conocimientos en el extranjero, mediante becas que los citados organismos conceden a la Escuela.

*Servicio médico de los alumnos*

El Servicio Médico de esta Universidad atendió el año pasado un total de 6.883 alumnos en las diversas escuelas. El más alto número de atenciones corresponde al Instituto Pedagógico, con 1.458 alumnos. Le siguen la Escuela de Ingeniería con 963, y el Instituto de Educación Física con 879.

Por solicitudes individuales se atendieron 2.286 alumnos, proporcionándoseles asistencia económica.

Con motivo del examen médico de ingreso de los candidatos a alumnos de la Universidad se examinaron 3.383 candidatos expidiéndose 1.153 diagnósticos.

El servicio médico ha contado con la colaboración del Cuerpo Médico de la capital, los miembros de la Facultad de Medicina y otras Facultades, y el personal de los Institutos Científicos y el Hospital J. J. Aguirre.

El ex Ministro de Salud, Jorge Torreblanca, y los doctores Víctor Jadrecic, Manuel de Viado y Mario Yaikin han presentado un plan para la creación de un Instituto de Relaciones Humanas.

Proponen los autores que este Instituto sea patrocinado por la Universidad de Chile. Estaría en relación con el Servicio Nacional de Salud, los Ministerios de Educación y de Relaciones Exteriores, y con empresas industriales y comerciales en donde se realizarían trabajos prácticos.

Su labor consistiría fundamentalmente en preparar expertos en el manejo de las relaciones humanas, los cuales, utilizando métodos de la psicología de masas y de grupos, los pondrían al servicio de la acción gubernamental en los planos político, social y económico, con el fin de aumentar el bienestar y progreso del pueblo; se trataría de llegar, además a un conocimiento preciso de la psicología de las distintas clases sociales del país.

Este organismo sería la base para la formación de un Instituto Interamericano de Relaciones Humanas, en el cual se utilizarán métodos obtenidos de la experiencia chilena. La OEA ha ofrecido colaborar en la organización técnica y el dispensamiento de becas en este Instituto.

Los fundamentos de este proyecto han sido editados en un folleto, que incluye, además, dos anexos informativos.

*Experiencias en un campamento universitario*

Organizado por el Departamento de Bienestar, se realizó un campamento de verano de carácter experimental, en el refugio que posee la Universidad en Farellones, que contó con la colaboración de la Federación de Estudiantes de Valparaíso.

Las actividades tendieron a promover entre los alumnos de las diversas escuelas, la mutua comprensión y el espíritu de cooperación en tareas intelectuales y sociales, durante los 10 días de duración del campamento. Los resultados obtenidos y las experiencias recogidas, aconsejan continuar y ampliar esta iniciativa.